
Niederschrift über die 
10. Mitgliederversammlung der Regionalentwicklungsgesellschaft  

Mittleres Fuldatal e. V. am 19. Mai 2024 um 17.30 Uhr  
im DGH Spangenberg-Schnellrode 

 

T A G E S O R D N U N G  

 
1. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit 

2. Genehmigung der Tagesordnung 

3. Vorstellung des aktuellen Teams im Regionalmanagement 

4. Bericht des Vorsitzenden 

5. Bericht aus dem Regionalmanagement 

6. Aussprache über die Berichte 

7. Entlastung des Vorstands 

8. Wahl eines Wahlleiters 

9. Neuwahlen des Vorstands 

10. Veränderungen im Förderrat | Nachwahl 

11. Ausblick und Termine 

12. Verschiedenes 

 
             ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Der Vorsitzende Edgar Slawik eröffnet die Versammlung um 17.40 Uhr und begrüßt 14 anwesende 
Mitglieder 
 
TOP 1: Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit 
Zur 10. Mitgliederversammlung wurde frist- und formgerecht mit Schreiben vom 02.05.2025 sowie 
durch Veröffentlichung auf der Homepage eingeladen. Aus der Versammlung ergehen keine Einwände. 
Somit wird die ordnungsgemäße Einladung sowie Beschlussfähigkeit festgestellt. 
 
TOP 2: Genehmigung der Tagesordnung 
Nach der Verlesung der Tagesordnung durch den Vorsitzenden werden keine Einwände erhoben und 
diese somit durch die Versammlung genehmigt. 
 
TOP 3: Vorstellung des aktuellen Teams im Regionalmanagement 
Regionalmanagerin Melissa Niewind stellt sich als Elternzeitvertretung in TZ von Frau Schütte vor und 
informiert, dass die andere Hälfte der Stelle durch den Dienstleister Vindelici abgedeckt wird. 
 
TOP 4: Bericht des Vorsitzenden 
i) Kenntnisnahme Niederschrift der letzten MV 

Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung liegt zur Kenntnisnahme aus. 
ii) Entwicklung Vereinsmitgliedschaft 

Zum Ende des Jahres 2024 zählt der Verein 102 Mitglieder. Damit sind die Mitgliedszahlen 
konstant. 
 
 



iii) Sitzungen in 2024 
Der Vorsitzende berichtet, dass im abgelaufenen Jahr eine Mitgliederversammlung, 6 Förderrats-
Sitzungen sowie drei Beschlüsse im Umlaufverfahren stattgefunden haben. Weitere Termine 
waren z.B. ein Workshop zum Projekt Regionsexpertise, elf Besprechungen der Arbeitsgruppe zur 
Vorbereitung des Jubiläums „15 Jahre Regionalentwicklung“ sowie die entsprechenden 
Jubiläumsveranstaltungen wie eine Infoveranstaltung für Gastronomen, der Fotowettbewerb, 
Konzerte in der Synagoge Felsberg und vom Blasorchester Brunslar, die Mühlenausstellung 
Guxhagen und insbesondere die Abschluss-Gala. 

iv) 15 Jahre Regionalentwicklung | Aktionen und Abschluss-Gala 
Zu den oben bereits benannten Veranstaltungen des Jubiläumsjahres werden Fotos und ein Film 
gezeigt. 
 

TOP 5: Bericht des Regionalmanagements 
i) Besetzung der Geschäftsstelle  

Regionalmanagerin Niewind berichtet, dass das Regionalmanagement im vergangenen Jahr aus 
der Regionalmanagerin Frau Dr. Schütte (VZ), der Assistenz Frau Marx (0,5 TZ) und bis Juni einem 
Praktikanten bestand. 

ii) Vorhaben in Trägerschaft des Vereins 
Frau Niewind informiert, dass das Projekt Regionsexpertise nach einem Beschluss des Förderrats 
zurückgezogen wurde. Gleiches gelte für das mit der Region Kassel Land angedachte Projekt zur 
Bioökonomie, das aus Kostengründen nicht weiter verfolgt werde. 

iii) LEADER und Regionalbudget 2025 
Im Jahr 2024 wurden 7 LEADER-Projekte priorisiert und mit zwei Projekten aus dem Vorjahr 
insgesamt 9 Projekte bewilligt. Als Beispiele aus den verschiedenen Handlungsfeldern werden im 
Bereich Daseinsvorsorge das eBike- und -Scooter-Sharing in Melsungen, im Bereich Wirtschaft das 
WOHNhaus der Schreinerei Bähr in Felsberg-Böddiger und im Bereich Tourismus der Ars Natura-
Weg in Spangenberg-Elbersdorf genannt. 
Über das Regionalbudget 2024 konnten elf Projekte aus allen Kommunen gefördert werden. 

iv) Projekte | Fördermitteleinsatz 
Vom zugewiesenen Budget für 2024 in Höhe von 563.842,00 EUR wurden bis Ende des Jahres 
417.467,73 EUR bewilligt. Die Verteilung auf die drei Handlungsfelder wird anhand einer Grafik 
dargestellt. Gleiches gilt für die Verteilung des Regionalbudgets auf die Handlungsfelder 1 und 3. 

v) Projektbewirtschaftung in Eigenverwaltung | Haushaltsrahmenplan REG für 2025 (Stand Mai 
2025) Die Regionalmanagerin stellt die für 2025 vorgesehenen Ausgaben für die Projekte 
Regionalbudget, externe Evaluation sowie die Digitalarchive dar. 

vi) Netzwerkarbeit 
Frau Niewind informiert über die Netzwerkpartner, mit denen die Region zusammenarbeitet, z.B. 
Schwalm-Eder-Kreis, Hessische Regionalforen, Deutsche Vernetzungsstelle und die Kollegiale 
Beratungs-Runde der nordhessischen Regionalmanagements.  

 
TOP 6: Aussprache über die Berichte 
Aus der Versammlung wird die Frage nach den Beweggründen für den Rückzug des Projekts 
Regionsexpertise gestellt. Diese wird von der Regionalmanagerin damit begründet, dass ein 
mangelnder Zuspruch aus den Kommunen besteht. Dies wird vom Vorsitzenden ergänzt durch 
Informationen zu dem vorausgegangenen Prozess. 
 
TOP 7: Entlastung des Vorstandes 
Die Entlastung des Vorstands wird beantragt. Die Abstimmung ergeht einstimmig bei Enthaltung der 
Vorstandsmitglieder. 
 
Beschluss: Die Mitgliederversammlung beschließt, dem Vorstand der Regionalentwicklungs-
gesellschaft Mittleres Fuldatal e.V. Entlastung für das Geschäftsjahr 2024 zu erteilen. 
 



 
Abstimmung: 

Ja Nein Enthaltung 

14 0 3 

 
TOP 8: Wahl eines Wahlleiters 
Alexander Dupont stellt sich zur Wahl zum Wahlleiter. Weitere Vorschläge ergehen nicht. 

Beschluss: Die Mitgliederversammlung wählt Herrn Alexander Dupont zum Wahlleiter. 

 

Abstimmung: 

Ja Nein Enthaltung 

13 0 1 

 
TOP 9: Neuwahl des Vorstands 
Turnusgemäß muss der Vorstand der Regionalentwicklungsgesellschaft neu gewählt werden. Edgar 
Slawik und Sindy Marx stellen ihr Amt zur Verfügung. Sabine Knobel stünde weiterhin zur Verfügung. 
Aus der Versammlung werden Michael Hanke und Karin Hardt für die Nachbesetzung vorgeschlagen. 
Weitere Vorschläge ergehen nicht. 
Es wird vereinbart, die Wahl offen en bloc durchzuführen. 
 
Beschluss: Die Mitgliederversammlung wählt  

- Michael Hanke, *29.12.1968, Auf der Trift 12, 34323 Malsfeld, 1. Vorsitzender 
- Sabine Knobel, *04.03.1962, Brauhausstraße 6, 34326 Morschen, stell. Vorsitzende und  
- Karin Hardt, *13.04.1949, Am Mühlberg 3, 34286 Spangenberg, Schriftführerin 

einstimmig bei Enthaltung der Kandidaten zum Vorstand der Regionalentwicklungsgesellschaft. 

 

Abstimmung: 

Ja Nein Enthaltung 

11 0 3 

 
Die Gewählten nehmen die Wahl an. Der neue Vorsitzende Michael Hanke dankt seinem Vorgänger 
für die geleistete Arbeit und bittet ihn, die heutige Sitzung bis zum Ende zu leiten. 
 
TOP 10: Veränderungen im Förderrat | Nachwahl 
Die Stellvertretung von Frau Reiser im öffentlichen Sektor des Förderrats wurde bisher durch Frau 
Kathrin Rininsland besetzt. Bedingt durch deren Elternzeit wurde die Vertretung bereits durch Frau 
Rebecca Wilhelm sichergestellt und muss offiziell neu besetzt werden. Die schriftliche 
Einverständniserklärung von Frau Wilhelm für die Wahl in Abwesenheit liegt vor. Weitere Vorschläge 
ergehen nicht. 
 
Beschluss: Die Mitgliederversammlung wählt Frau Rebecca Wilhelm als stellv. Mitglied für den 

öffentlichen Bereich in den Förderrat der Regionalentwicklungsgesellschaft. 

 

Abstimmung: 

Ja Nein Enthaltung 

14 0 0 

 
 
 
 



TOP 11: Ausblick und Termine 
Kurz- und mittelfristig wird sich das Regionalmanagement mit der Evaluation beschäftigen. Ein 
ursprünglich für Herbst vorgesehener Workshop soll nach Entscheidung des Förderrats entfallen. 
 
 
TOP 12: Verschiedenes 
Unter diesem TOP ergeben sich keine Beiträge. 
 
Der Vorsitzende bedankt sich für die Teilnahme und beendet die Mitgliederversammlung um 18.30 
Uhr. 
 
 
 
Malsfeld, den 22. Mai 2025 
 
 
 
 
         
 
Vorsitzender       Schriftführerin 
 
 


